
荔枝窩地質教育中心--我的日誌 

 
2009年 12月 20日  晴。冷。 

 
如果天氣是跟行山人數多少有關，那麼，人們今天一定是凍到不願外出了... 

 

因為今早一個參觀者也沒有 ......我們都利用這個時間不停看書及岩石資料，布
布更主動行出去招攬遊客。 

 
中午 12時後，才開始有參觀者，是文化課的陳 Sir, 他今天帶了十多人的行山隊

到西流江一帶而經過荔枝窩，他很熱心叫隊友跟我們買月曆，今天月曆的貨也出

了很多。人們也很喜歡月曆的圖片。  

 
大約 1時，中心開始人多，遊客紛紛走進中心參觀，他們通常不喜發問，只是周

圍看看，當然我們也會主動的問他們，或引起他們好奇，有時跟我們談多了兩句，

便有更多問題發問。 

 
下午我帶了一個導賞團，他們是生態班剛畢業的學員，可以說是有一點基本岩石

基礎，其中一人更加是讀了十年地理的，那我便要做臨場應變，幸好上次 Pre-trip

的資料很有用，有很多岩石知識他們也未聽過的，而他們亦很用心去聽講解。到

尾段時，更有一班途經的市民加入聽講解。  

 
3-4時時段，已開始沒有人了，今天靜得很，就算有行山者都是東北縱走練山的

人，沒有經過中心便怱怱走過。  

 
多謝一些前輩的資料及 Young Sir的 Pre-Trip, 令我充滿信心，當然，我自己預

備的紙板人肉 Power Point也幫到我不少，人們看到圖畫加上講解，令到導賞工

作事半功倍。我知道今次幫手的義工很多也是第一次做導賞，我想分享一下，其

實導賞工作的事前準備充足，在一個資訊發達的社會，要找資料也很容易，最重

要是自己對導賞的熱愛程度，只要是平常也有閱讀岩石或生態的資料、多兩手準

備及臨場的應變，便能輕鬆過關，或許能做一個很出色的導賞呢~~  

 
多謝布布的豆腐花及導賞時給我的提示，聰仔各方面的幫助及合作，Kaman給

義工們的聖誕禮物，很窩心。  



 
大家對中心的運作可說是零經驗，如導賞或控制人流方面做得不足也不要氣餒，

畢竟有心參與用心做已經是對大自然最好的回報。  
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努力不懈的 Annie 


